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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REDISTRITACIÓN  
 
ORTIZ PROAL, A FAVOR DE LA REDISTRITACIÓN 
Por Domingo Valdez 
El coordinador de la fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local, Mauricio Ortiz 
Proal, se dijo a favor de una redistritación ordenada, que promueva un acuerdo político y sea avalada por las 
fuerzas políticas en la entidad. El legislador apuntó que más allá de presentar una propuesta única, como la que 
presentó el diputado panista Eric Salas, invita a todas las fuerzas políticas, a partir de un compromiso concreto, 
para que el tema se aborde de manera más ordenada. “En este tema tendremos que escuchar con mucho cuidado 
cuáles las opiniones, recomendaciones, los puntos de vista que tengan tanto los integrantes del Instituto Electoral 
de Querétaro (sic), como los del Tribunal Electoral del estado, los expertos en la materia y las fuerzas políticas que 
participan de manera activa en el sistema político queretano”, aseveró. Indicó que se tiene que aprovechar esta 
oportunidad para lograr un acuerdo político que goce del acompañamiento mayoritario de todas las fuerzas 
políticas y que tenga un solo objetivo: implementar una reforma política de envergadura en materia electoral que 
priorice al ciudadano. (EUQ, 5) 
 
COLABORACIÓN  
 
TEMAS CONSTITUCIONALES “MADERO. A CIENTO TRES AÑOS DE LA DECENA TRÁGICA” 
Por Luis Octavio Vado Grajales  
No estamos faltos de héroes en México. Nuestra historia en buena medida está hecha de gestas y gestos. Guerrero 
rechazando el indulto que le lleva su padre,  Prieto gritando “Los valientes no asesinan” salvando la vida de Juárez, 
Gómez Farías llevado en andas para protestar el cumplimiento de la Constitución de 1857. Figuras que tuvieron la 
audacia de tornar en bronce eterno su carne humana. Pero, de entre todos quienes han construido nuestra 
dolorosa historia, me quedo con Madero. Ese hombre de pequeña estatura, de esposa sanjuanense, de creencias 
espiritistas. Norteño de fina educación, hijo de un añoso árbol de cepa liberal y trabajadora, que se enfrentó al titán 
de don Porfirio. Alzó su voz. Se confrontó con el héroe del 2 de abril, de cabeza nimbada por triunfos y canas,  pidió 
para nuestro país la realización de elecciones libres. Nada más y nada menos, la conducción por el pueblo de su 
propio destino. Su voz, no de gran fuerza ni de timbre marcial, se escuchó en todos los rincones del país, e hizo de 
las elecciones de 1909 un verdadero reclamo democrático, no una mera ratificación de la voluntad suprema del 
caudillo. Sin ser militar, levantó en armas a la nación. Y fue el Plan de San Luis el último latido liberal del corazón 
mexicano, un llamado que no cayó en oídos sordos, que fue escuchado y atendido por miles de patriotas que no se 
detuvieron a pensar en el halo de gloria que envolvía al último presidente oaxaqueño. Gloria empolvada que se 
derrumbó con sorprendente facilidad. Madero llegó a la Presidencia. Gobernó poco tiempo, y de una manera 
absolutamente desusada, pues en lugar de repartir castigos y llenar prisiones, se contentó con la suave prédica de 
la paz civilizadora. Su pluma, antes que firmar condenas de muerte, concedía presurosa perdones y conmutaba el 
paredón por prisiones de poco rigor. Pero no se le entendió. Henry Lane Wilson, torvo embajador del norte, 
patrocinó la intentona en la que estaban Félix Díaz, a quien sus contemporáneos, sabiendo que la sangre era su 
único mérito, llamaban “el sobrino de su tío”, y Bernardo Reyes, trágica figura que no se atrevió contra el 
presidente Díaz, pero que sí desafió a Madero. Frente al cuartelazo, Madero es acompañado por los cadetes del 
Heroico Colegio Militar. Nunca mejor ganado el adjetivo que lleva nuestra máxima escuela marcial. Existe una 
fotografía dramática, en la que se ve al prócer a caballo rodeado de los jóvenes armados que lo cuidaban. Madero, a 
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quien se acusó de débil por llorar en el entierro de Justo Sierra, daba una vez más la prueba del más absoluto 
desinterés por su vida terrenal. Reyes, el único con auténtico valor entre los traidores de la intentona, cae al tratar 
de tomar Palacio Nacional. Cuando su hijo Rodolfo intenta detener el brioso caballo y le dice a su padre “Te van a 
matar”, el militar de larga barba lo aparta diciendo “Pero no por la espalda”. Las palabras de ambos se cumplen. 
Muchos años después, su hijo Alfonso, escribirá “Oración del nueve de febrero”, profunda muestra de amor filial. 
Madero controla precariamente la situación. Hace traer de Morelos al culto y humano general Felipe Ángeles, que 
gana con actitud pacificadora lo que no puede tomarse con las armas, pero las intrigas le impiden nombrarlo como 
general de la plaza, por no tener el rango suficiente. Y de las sombras nubladas por el alcohol y la marihuana que 
compulsivamente consume, surge la figura de Victoriano Huerta. Alguien lo definió con precisión “un chacal nacido 
humano por casualidad”. Desgraciadísima casualidad. Huerta opera para obtener la confianza del presidente civil. 
Proclama incluso con lágrimas su adhesión frente a los señalamientos de Gustavo Madero, quien lleva las pruebas 
de su deslealtad. Madero le cree al monstruo. Tiempo después, uno de los maderistas de la primera hora, José 
Vasconcelos, se preguntaba por esa nublazón de la inteligencia que sufre el hombre noble antes de su martirio, y 
concluía que tal vez la fortuna confundía en la víspera a aquellos a quienes va a perder. El chacal consuma la 
traición. Bajo su orden patibularia, el asesino de Cecilio Ocón acaba con la vida de Gustavo Madero. La escena es 
demasiado horrible para describirla. Que no encuentren paz sus homicidas. Sabemos cómo acaba esta historia. 
Madero es preso y encerrado en Palacio Nacional, junto con el poeta Pino Suárez (¡qué gran república que a un 
santo laico hace Presidente, y a un poeta su segundo!) y con Ángeles, fiel hasta el final. Detrás de Lecumberri, el 
mayor Cárdenas ejecuta al santo de la democracia. La bala que mató a Madero, nos ha costado años sin cuento de 
fallas democráticas. Villa, al llegar en 1914 a la ciudad de México, llora convulsa y públicamente sobre la tumba de 
Madero, a quien llama “padre”. Huerta muere en una intervención médica en Estados Unidos. Tanto alcohol ha 
consumido, que la anestesia no hace efecto en su torvo cuerpo. Poco castigo para su crimen innombrable. El 
infierno que el Dante describió, lo acogió con un lugar preciso para su alma podrida. Madero me gana. No puedo 
ser imparcial con él. Creo que le queda perfecta aquella frase que Vasconcelos, lleno de la conciencia de su propia 
valía, aplicaba a sí mismo: “sus hijos llorarán lo que ustedes perdieron perdiéndome”. Nunca lo lloraremos lo 
suficiente. (AM, 3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EXIGE EL PRI REDISTRITACIÓN “ORDENADA” 
Por Patricia López 
El estado requiere una reforma política integral que ponga al ciudadano en el centro de la discusión y que aborde 
la redistritación de una manera “más ordenada” y “más inteligente”, donde se tengan los consensos debidos, 
afirmó el coordinador del grupo legislativo del PRI, Mauricio Ortiz Proal. Frente a los trabajos del diputado Eric 
Salas para ajustar el número de diputados e iniciar una discusión por la redistritación en el estado, Ortiz Proal 
señaló que este tema debe tener un abordaje integral, que privilegia el acuerdo político entre la mayoría de todas 
las fuerzas políticas. Subrayó que no sólo se requiere analizar el número de diputados o verificar si necesita una 
redistritación, sino que se deben garantizar medidas e equidad, así como establecer restricciones en la reelección 
de quienes ya ejercen un cargo de elección popular para evitar que las campañas se construyan desde un puesto 
político. (DQ, 11) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
TRIUNFOS EN 4 ESTADOS VATICINA EL LÍDER ESTATAL DEL PAN: JOSÉ BÁEZ 
Por Tina Hernández 
Este año, habrá elecciones en 12 estados del país, y el presidente del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, 
augura triunfos en Aguascalientes, Veracruz, Oaxaca y Puebla. “Vamos a estar ante escenarios muy competitivos, y 
el factor de las alianzas va a jugar a favor del PAN, por lo tanto, vería como estados prioritarios Aguascalientes, 
Veracruz, Oaxaca y Puebla”, expresó. (N, 3) 
 
PRD 
 
AVANZA PAGO DE IMPUESTO PREDIAL  
Por Domingo  Valdez 
La respuesta positiva de la ciudadanía al pagar sus impuestos compromete a las autoridades a realizar un buen 
trabajo, con servicios de calidad y amplia cobertura, afirmó el líder estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel. “En el municipio de Querétaro va más de la mitad de la recaudación. 
Tequisquiapan lleva casi 80%, lo que implica más de 20 millones de pesos; en Colón se han recaudado más de 10 
millones de pesos; San Juan del Río lleva más de 71 millones de pesos, y Corregidora 115 millones de pesos, lo que 
significa el 71% de los contribuyentes en esta localidad”, señaló. (EUQ, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: "TURISMO" CRIMINAL 
Por Paulina Rico 
Advierte Querétaro por "turismo criminal", luego de revelarse que el robo a transeúnte es el delito más reportado 
al 066, y lo operan bandas ajenas al estado, informó el director de Prevención al Delito y Participación Ciudadana 
de la SSPMQ, Luis Enrique Estrada Luévano. (DQ, principal) 
 
PA: LLEGA A QUERÉTARO TURISMO CRIMINAL 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Para el director de Prevención del Delito y Participación Ciudadana en el Ayuntamiento, Luis Enrique Estrada, la 
suscitación de crímenes, como el robo de neumáticos, responde a síntomas del “turismo criminal”, que se ha estado 
manifestando en diversos municipios de la entidad. (PA, principal) 
 
EUQ: AGUILAR URGE A SENADO A DEBATIR EL MANDO ÚNICO 
Por Martittza Navarro  
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, urgió al Senado de la República para que defina qué 
pasará con la iniciativa de Mando Único; y es que dijo, se ha detectado que algunas alcaldías han dejado de invertir 
en seguridad pública porque no saben en quién quedará esa facultad. (EUQ, principal) 
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AM: LE ADEUDAN A LA CEA 576 MILLONES DE PESOS 
Por Francisco Velázquez 
La cartera vencida de la CEA asciende a 576 millones de pesos, calculó su titular, Enrique Abedrop, quien detalló 
que, en cuanto a números, la cartera vencida doméstica representa 60%; mientras que en monto o por volumen 
significa un 30% del total. (…) se están revisando caso por caso porque, con las escuelas, es difícil con la política 
que ha establecido el Gobernador y estaríamos teniendo ahí algunas contradicciones. (AM, principal) 
 
N: SUBIR BIENESTAR 
Por Verónica Ruiz 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseveró que en su gira por la sierra encontró graves carencias y que 
de cada 10 habitantes ocho viven en pobreza. Al hacer un balance destacó la inversión de 34.8 mdp en 
infraestructura educativa, apoyos al campo y caminos rurales. (N, principal) 
 
CQ: HISTÓRICA INVERSIÓN EN OBRA SOCIAL PARA LA CAPITAL: AGUILAR 
Por Arturo Espinosa  
Afirmó que esta cantidad se logró a través de la gestión de fondos de los distintos niveles de gobierno, así como de 
ingresos propios del municipio de Querétaro, por lo que afirmó que este dinero será invertido en su totalidad para 
el beneficio de la ciudadanía. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LA GIRA POR LA SIERRA DEJÓ UNA INVERSIÓN DE 34 MILLONES 
La gira de tres días por la sierra queretana dejo una inversión de 34 mdp en toda la zona para educación, 
infraestructura, salud y caminos, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (…) El gobernador 
regresará a Landa de Matamoros, a la comunidad de Neblinas, en menos de un mes a revisar una clínica de salud y 
un bachillerato. (AM 7, DQ 2, CQ 17) 
 
EVALÚAN CONSTRUCCIÓN DE UN ECOPARQUE LINEAL EN JALPAN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que se evalúa por parte de las autoridades estatales, la 
consolidación de un proyecto para construir el ecoparque lineal “Río Jalpan”, que tendrá un costo de 70 mdp, para 
lo cual buscará gestionar recursos federales. (DQ 2) 
 
DIGNIFICARÁN ESCUELAS DE LA ZONA SERRANA 
Por Francisco  Velázquez 
Con el propósito de dignificar dos escuelas de los municipios de Jalpan de Serra y Arroyo Seco, el gobierno del 
estado destinará, en conjunto, más de 5.3 mdp, así lo dio a conocer el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
(AM, 7) 
 
QUERÉTARO ESTÁ CUBIERTO CON MEDICAMENTOS: FDS 
Por Verónica Ruiz  
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que el sector salud de Querétaro, se encuentra cubierto con 
medicamentos para atender el virus de la influenza. Son las farmacias particulares las que tienen escases del 
Tamiflu, apuntó. (…) Alfredo Gobera, titular de la SESEQ, reiteró que la dependencia está totalmente cubierta con 
medicamentos para la influenza. (N, 4) 
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NO SE VALE ESPECULAR: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
Por Redacción  
Aún no se ha confirmado la identidad de la mujer cuyos restos fueron localizados dentro de una bolsa en la 
localidad de Saldarriaga, municipio de El Marqués. Así lo informó el gobernador Francisco Domínguez Servién 
durante su gira por la sierra queretana. Dijo que a petición de los padres de la joven Yosheline Arenas se realizaran 
nuevas pruebas a los restos encontrados en Saldarriaga, bajo un procedimiento denominado “rehidratación de 
cadáveres”, y aseguró que en cuanto tengan los resultados se dará a conocer la identidad del cuerpo. (PA, 7) 
 
INSTRUYEN PANCHO Y PGR A CONTINUAR COMBATE AL ROBO DE HIDROCARBUROS 
Para dar seguimiento a los acuerdos de la reunión realizada la semana anterior, los cuales se hicieron del 
conocimiento de Arely Gómez, PGR y del gobernador Francisco Domínguez Servién, quienes instruyeron a los 
funcionarios a continuar sumando esfuerzos para combatir el robo de hidrocarburos en la entidad; se llevó a cabo 
una segunda mesa de trabajo. (…) la reunión fue encabezada por Juan Martín Granados, SEGOB; el Subprocurador 
de Control Regional, Procesos Penales y Amparo de la PGR, Gilberto Higuera; el General de Brigada DEM, Francisco 
Aguilar, Comandante de la XVII Zona Militar, así como por Juan Marcos Granados, SSC y Alejandro Echeverría, PGJ. 
Al encuentro asistieron además los presidentes municipales de San Juan del Río, Pedro Escobedo y Corregidora, 
(…) así como el delegado de la PGR en la entidad, Julio César Esponda; el Coordinador de Supervisión y Control 
Regional de la PGR, Francisco Martín Camberos; Ignacio Peralta, representante de la SEIDO y Ángel Rangel, PoEs. 
(AM 5, N 1) 
  
“HALLÉ UN MUNICIPIO MUY LASTIMADO EN FINANZAS” 
Por Lenin Robledo 
María Dionisia Loredo Suárez, presidenta municipal de Arroyo Seco, quien es la primera alcaldesa en la historia de 
su municipio, habla de cómo recibió la administración municipal. (…) Gracias al apoyo del gobierno del estado, 
especialmente del gobernador Francisco Domínguez y del Secretario de Finanzas, que en todo momento nos 
acompañaron en este proceso y pudieron ayudar de una manera que nos permitió salir de esta situación. (EUQ, 4) 
 
FRAUDE DE CAJA DE AHORRO PERSIGUE A 80 AFECTADOS 
A dos años del cierre de la caja de ahorro 30 de Agosto SCL, sucursal Santa Rosa Jáuregui, socios afectados por el 
quiebre exigieron que la actual administración les entregue la auditoría realizada y les sea resuelto su conflicto. 
Patricia Mastache, socia afectada, detalló que actualmente son 80 personas las que reclaman montos de ahorro 
superiores a los 170,000 pesos que les fueron despojados. (…) advirtió que se instalarán en Plaza de Armas hasta 
que autoridades estatales o el gobernador Francisco Domínguez los reciba. La afectada comentó que durante 
campaña lo apoyaron con más de 1,000 votos, debido a que les prometió su ayuda para recuperar su patrimonio y 
entregarles copia de la auditoría. (EM 6, N 5) 
 
CONTARÁ SESEQ CON MÓDULO ITINERANTE EN LA SIERRA 
A partir del 24 del presente mes, un módulo itinerante para realizar diversos trámites de la SSC, estará presente en 
la zona serrana, dio a conocer Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Gobierno del estado, quien reconoció la 
importancia de esta acción para los habitantes del lugar. (DQ, 2) 
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GENERARÁ 300 EMPLEOS COMPAÑÍA AERONÁUTICA 
La inversión para apertura de la quinta planta de la compañía aeronáutica francesa Safran, en el estado de 
Querétaro, ascenderá a 40 mdd y generará alrededor de 300 empleos, estimó Marco del Prete, titular de la 
SEDESU. (AM 7, CQ  8) 
 
DÓLAR NO IMPACTA EN LA ATRACCIÓN DE INVERSIONES: SEDESU 
Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, descartó que la volatilidad del dólar influya de forma negativa en los 
proyectos de inversión previstos para el estado.(…) respecto a la inauguración de la quinta planta de Safran en 
Querétaro, el gobernador FDS, informó que el presidente de México, EPN, no acudirá a la ceremonia planeada para 
este jueves. (EFB, 3) 
 
DOS MESES SIN YOSHELINE: DA TUMBOS LA PROCURADURÍA 
Por Juan Pablo Arredondo 
Hace exactamente dos meses, la joven Yosheline Arenas Heredia fue vista por última vez mientras se dirigía hacia 
su trabajo en el restaurante Il Diávolo, ubicado en Avenida Constituyentes tras concluir con su rutina de ejercicios 
en un gimnasio de Pueblo Nuevo, en el municipio de Corregidora, y responder una serie de mensajes de texto entre 
su círculo de amistades. La PGJ dejó huir a un importante testigo y un medio local la dio por muerta, mientras su 
familia continúa con el calvario de no saber dónde está y se ordenan pruebas de ADN. (PA, 7) 
 
DESAPARECIDAS EN QUERÉTARO, EDECANES: ESTRADA LUEVANO 
Solo dos casos de personas desaparecidas en la Ciudad de Querétaro, se han reportado en lo que va de la presente 
administración, así lo dio a conocer el director de Prevención del Delito, Luis Enrique Estrada Luevano. Explicó que 
los dos casos de desaparecidos uno corresponde al de la joven Yoshseline y otro al de una edecán, ambos casos 
están en manos de la PGJ. (…) debido a la “desinformación” que se publica en las redes sociales, los ciudadanos en 
la capital queretana están sufriendo de “psicosis”, derivado de falsos reportes de personas desaparecidas. (DQ 4, 
AM 2) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DESECHA LA LEGISLATURA LEY CONTRA EL “BULLYING” 
La Ley de Sana Convivencia Escolar que fue aprobada durante la LVII Legislatura del estado, contiene cuantiosas 
irregularidades en diversas materias, aseguró Herlinda Vázquez, actual presidenta de la Comisión de Educación, 
Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación del Poder Legislativo. (…) el documento impulsado por los entonces 
legisladores, Eunice Arias, en coordinación con los exdiputados Yairo Marina, Jesús Galván y Braulio Guerra 
Urbiola, presenta omisiones y anomalías en diversas materias, entre ellas científicas, conceptuales y legislativas, 
mismas que inicialmente fueron señaladas por el gobernador Francisco Domínguez. (AM 2, DQ 1)  
 
POCO LEGÍTIMO QUE DE LA ISLA SOLICITE REINSTALACIÓN: MAURICIO ORTIZ 
Por Leticia Jaramillo 
Mientras el diputado Mauricio Ortiz Proal consideró poco legítimo que el ex secretario de Educación, Fernando de 
la Isla exija su reinstalación, su homologo Jesús Llamas dijo que si tiene un contrato por tiempo indefinido, está en 
su derecho de reclamar su reinstalación. (N, 5) 
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FRENARÁ CONGRESO DE QUERÉTARO JUBILACIONES DE FUNCIONARIOS 
Con el objetivo de evitar jubilaciones con montos muy onerosos, el diputado local Jesús Llamas Contreras, 
Presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social en la LVIII Legislatura, presentó la iniciativa para reformar 
la Ley de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado y de los Municipios. (EUQ 3, AM 9, PA 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
MARCOS AGUILAR DESCONOCE QUE SE HAYA CELEBRADO EL COMITÉ DE DESAPARICIÓN DE PERSONAS 
Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, justificó que su inasistencia a la novena sesión ordinaria 
del Comité de la Ley para Investigar, Prevenir, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas Desaparecidas en 
el Estado de Querétaro, fue debido a que no estaba enterado y no lo tenía previsto en la agenda, y descartó tener 
desinterés en el tema. (…) aseguró que se pondrá en contacto con Miguel Nava, DDHQ, para darle a conocer el 
interés del gobierno municipal de ser partícipe de la política que la defensoría está poniendo en marcha para dar 
cabida a la desaparición de personas y evitar que se presente esta problemática. (Códice Informativo) 
 
INCERTIDUMBRE SOBRE EL MANDO ÚNICO, ALERTA MARCOS AGUILAR 
Por Paulina Rico 
Urge una respuesta del Senado de la República sobre el modelo de policía que habrá de implementarse, aseveró el 
edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, tras denunciar que la falta de claridad e incertidumbre de este tema deriva 
en que los municipios no están realizando inversiones en el rubro de seguridad al no saber si la erogación deberá 
hacerse por parte del Estado o la Federación, ya que perderían las demarcaciones facultades de mando policial. 
(DQ, 4) 
 
ASESINADO, JOVEN DEL ANEXO EN CERRITO COLORADO 
El joven que murió este martes en el anexo Tercer Paso, ubicado en Prol. Bernardo Quintana esquina con Av. de la 
Luz, fue asesinado y el cadáver registró huellas de estrangulamiento y múltiples golpes en el abdomen. (…) 
personal de la PGJ, en compañía del MP, realizan las diligencias del caso. (N 1, PA 1, N 1, DQ 1) 
 
INVERSIÓN POR MÁS DE MIL MILLONES DE PESOS 
Se aprueba de manera formal por parte del COPLADEM del municipio de Querétaro, una inversión de mil 313 mdp 
para infraestructura este año. (…) Por su parte Marcos Aguilar Vega, presidente municipal capitalino, señaló que se 
triplicará lo proyectado en 2015, proyección que se aproximó a los 473 mdp. (DQ 1, EM 4, AM 8, N 1, EUQ 7) 
 
MARCOS AGUILAR SE ENCONTRARÁ CON EL PAPA 
El próximo 16 de febrero, durante la visita del Papa, Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal, tendrá un 
encuentro con su santidad, así lo anunció el presidente municipal. Este encuentro será en Michoacán ya que el 
panista Alfonso Jesús Martínez Alcázar, le extendió una invitación para ser acompañante del edil durante la 
entrega de llaves de la ciudad de Morelia al Pontífice. (EM 1, DQ 5, PA 1, CQ 3) 
 
INDAGA SJR PRESUNTA PRESENCIA DE MARAS 
Por Martha Romero 
El gobierno municipal, en coordinación con el INM, indaga la posible presencia de integrantes de la Mara 
Salvatrucha, informó el alcalde Guillermo Vega Guerrero, quien confirmó la detención de un centroamericano 
infringiendo la ley y contaba con características similares a las de miembros de esa agrupación. (EUQ, 1) 



 
JUEVES 11 DE FEBRERO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

EN CORREGIDORA, 27 DESAPARECIDOS 
Por Zulema López 
Corregidora se suma a los migrantes desaparecidos, en la entidad, pues ya registra 27 ciudadanos de los que 
desconoce su paradero desde el 2014, reveló el regidor Esteban Orozco García, quien dijo que la investigación 
procede de una investigación de la UAQ efectuada en el 2014. (DQ, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PIDEN AUMENTO SALARIAL EN LA SUPAUAQ 
El SUPAUAQ ha solicitado un incremento en el salario de un 10%. “Merecemos un aumento salarial digno y acorde 
con la complejidad de la importante tarea que desempeñaremos para el desarrollo económico y tecnológico de 
nuestra entidad” expresó la líder sindical, Rosalba Flores. (AM 6, EUQ 7, CQ 3) 
 
CORRUPCIÓN EN UN INSTITUTO TECNOLÓGICO 
Gracias al trabajo periodístico de Facundo Ugalde, reportero del periódico local Plaza de Armas, nos enteramos 
que al ITQ lo alcanzó la corrupción. Testimonios de estudiantes recabados por este medio indican que por mil 
pesos o más se modificaban calificaciones y por 20 mil se podía obtener un lugar para estudiar en el ITQ. A la venta 
de calificaciones y lugares, hay que sumarle solicitudes de favores sexuales, nepotismo e impunidad. (Milenio 
Diario p2- Campus) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
AGENDA CONFIDENCIAL 
Por Luis Soto 
Agenda previa. En los tiempos actuales es cada día más común ver los esfuerzos que realizan diversos grupos de la 
sociedad por intentar influir o aportar ideas que puedan ser tomadas en cuenta por los diferentes órdenes de 
gobierno. Un grupo de ciudadanos está proponiendo que se convierta en iniciativa de ley lo que se denominó 3 de 
3, es decir, que todo servidor público presente su declaración fiscal, patrimonial y de interés. La idea no es mala, 
pero mientras se hace realidad seguiremos observando cómo ciertos gobernantes continúan “dándole vuelo a la 
opacidad”. En este tipo de ejercicios que iniciaron como “actos de buena fe”, llama la atención que dos 
gobernadores (Carlos Mendoza Davis, en Baja California Sur, y Francisco Domínguez, en Querétaro), sin ley de por 
medio ni nada que los obligara, presentaron ante el IMCO sus respectivas declaraciones. Sería positivo que quienes 
“se están haciendo de la vista gorda” no esperaran una ley, sino que lo hagan por convicción. (24 Horas, 10) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
VAMOS. Niños gratis es la promoción para la esperada corrida del sábado en la Plaza Santa María con Ponce, 
Morante y El Payo, en respuesta a los extravíos del diputado Eric Salas que hasta regañado salió por el gobernador. 
Y es que como si no hubiera cosas más urgentes que discutir y resolver en el estado, el legislador del casquito 
proponía prohibir el ingreso de menores de edad a la plaza. Mejor ponte a trabajar, le mandó decir Domínguez. 
CAMBIO. Para otra fecha quedó abierta la visita del presidente Enrique Peña Nieto que estaba agendada el día de 
hoy en la planta Safran de Querétaro. Es que la visita del Papa Francisco, que llega mañana, cambió todo. (DQ, 1) 
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EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
El espinoso tema de personas desaparecidas en Querétaro tuvo sus momentos álgidos en la pasada administración, 
en donde hasta los argumentos electorales rondaron a la problemática que difícilmente pudo encontrar solución. 
Las cifras de personas desaparecidas no localizadas o ausentes en Querétaro no es precisa y no existe oficialmente 
un dato certero, porque apenas se está realizando un diagnóstico (…) El único dato presuntamente oficial es que en 
Querétaro, no existe la desaparición forzada y que la mayoría de ausencias de personas en la entidad, obedece a 
que los individuos deciden por su voluntad moverse de lugar. Hace un par de días en la DDHQ, se intentó sesionar 
por novena ocasión en el Comité de la Ley para Investigar, Prevenir, Sancionar y Reparar la Desaparición de 
Personas Desaparecidas en el Estado de Querétaro, la reunión simplemente no se concretó, ya que no asistieron 
diversos integrantes; lo que evidenció una falta de interés en el tema y hasta la terrible suspicacia de que al no ser 
época electoral, ya no es rentable hablar de la problemática y buscarle solución. En el ambiente flota el caso de 
Yosheline Arenas (…) hoy la joven sigue en calidad de no localizada (desaparecida) y con los argumentos que se 
fue por su propia voluntad y que presuntamente no es un caso de crimen organizado. El tema de Yosheline, 
solamente espera que la familia agote sus dudas razonables y entonces el caso tendrá que pasar a otra esfera, que 
será lamentable; las redes sociales y la desinformación ya han hecho su papel en este caso. DE REBOTE. La muerte 
de un joven en el interior de un anexo donde supuestamente encontraría rehabilitación a un problema de drogas 
dará un vuelco, ya que presuntamente se trató de un homicidio y es que literalmente le aplicaron un "tratamiento" 
mortal. (DQ, 4) 
 
BAJO RESERVA 
Francia en El Marqués. La reciente reunión del alcalde de El Marqués, Mario Calzada, con la cónsul de Francia en 
Querétaro para revisar temas de inversión no debe de tomarse a la ligera. Nos dicen que en el territorio 
marquesino, cerca de la Universidad Anáhuac, se va a inaugurar uno de los colegios con inversión gala más grande 
de Latinoamérica. Se trata del Liceo Francés, que formará parte del selecto grupo de centros educativos donde el 
gobierno francés reconoce plenamente los estudios. Buen punto para la inversión de don Mario Calzada. Bajan las 
cartulinas. Ya se puede observar por las diferentes calles y avenidas del Centro Histórico, que en las unidades de 
transporte público ya no están pegadas las cartulinas con mensajes denostando al señor Juan Barrios. Y es que al 
parecer, tómelo con sus debidas precauciones, la conformación del consejo de administración de la empresa que 
regirá los esfuerzos en la modernización del transporte es todo un hecho. Ahora que ya no hay mensajes con 
cartulinas fosforescentes en los medallones de los camiones, ya se puede observar la calcomanía que les mandó el 
gobierno del estado con la frase: “Transporte público en remodelación”. Bueno, ojalá no dure mucho esta fase. 
Buenas noticias en Tequis. Nos enteramos que Raúl Orihuela, actual presidente municipal de Tequisquiapan, 
emanado del Partido Verde, ha logrado conjuntar esfuerzos con la población para brindar más de 3 mil 
mastografías en su nueva clínica. Se dice que esto es parte de los avances que se van a establecer en los servicios 
de salud que se van a brindar en Tequisquiapan, cuestiones que no se habían dado en aquella municipalidad, por lo 
que nos dicen que habrá proyectos más integrales en materia de salud. Ojalá que estos esfuerzos del presidente 
Raúl Orihuela no se terminen a favor de la sociedad de aquel lugar. Nuevas estrategias. Algunas voces al interior 
del priísmo queretano ya han comentado el encuentro que se dio entre los priístas David Palacios y Francisco 
Pérez, con el alcalde Marcos Aguilar, a quien de manera directa le pidieron recibiera la propuesta del PRI en 
materia de obra pública. Nos aseguran que al interior del tricolor hablan de que mejor se hubiera tenido un 
encuentro “en corto” con el alcalde para asegurar que se concretara lo que pudiera sumarse como propuesta y que 
tal vez a través de sus propios correligionarios en cabildo hubieran podido posicionarla hasta como un punto de 
acuerdo. No fue así, y más bien se vio de nueva cuenta como una salida fallida del PRI. (EUQ, 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
EMPAPADOS. MARIANO PALACIOS ALCOCER, uno de los principales responsables gubernamentales en la visita del 
PAPA FRANCISCO, está en la Ciudad de México participando en los últimos detalles de la gira. Llegó hace unos días 
en vuelo comercial, pero regresará el miércoles 17 de febrero en el vuelo de Aeroméxico que partirá a las 19:00 
horas del aeropuerto de CIUDAD JUÁREZ con BERGOGLIO a bordo. Del agua bendita, basta con poquita. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Lucha Francisco por paz y esperanza. Desde el fin del mundo: Sabino. Mañana. Francisco, el Papa que ha 
modificado en la Iglesia Católica temas torales como el de sus finanzas, pero que no ha podido dar un golpe de 
timón en asuntos como el divorcio o la homosexualidad, a pesar de que lo ha intentado, llega en unas horas a 
nuestro país. Y a pesar de que como dijo en embajador Mariano Palacios a PLAZA DE ARMAS, viene buscando 
caminos de encuentro, de diálogo, de conciliación y de búsqueda de mejores horizontes para México, pero no de 
enjuiciamiento, no debemos descartar que en alguno de sus discursos, sobre todo al improvisar, salten temas 
delicados o que causen urticaria a la clase política gobernante. Quizá sean dos los temas que ponen los pelos de 
punta al Gobierno de México: inseguridad (narcotráfico, trata de personas, secuestros, desapariciones, etc.) y 
corrupción. En el primero, está por demás visto que a pesar del esfuerzo en algunos sectores gubernamentales, las 
cosas no van mejor y la credibilidad ciudadana es cada vez menor. A pesar de que las fuerzas federales capturan un 
día sí y otro también a “objetivos prioritarios”, la gente de a pie no siente, según las encuestas, que su seguridad 
esté a salvo. Al contrario. Y qué decir del segundo punto, cuando desde las regidurías hasta Presidencia de la 
República, pasando por legisladores, alcaldes y gobernadores, está demostrado que han abusado descaradamente 
de la confianza mexicana. No hay gobernante o alcalde que no presuma a sus hombres de confianza su rancho, casa 
de campo o de playa, amén de costosos viajes y abultadas cuentas en el extranjero, independientemente de su 
signo partidista. Así llegará el Papa a México, con un mensaje centrado en la paz y la esperanza para los distintos 
sectores que conforman nuestro país. De hecho, la tarde del 15 de febrero, dentro de sus actividades en Chiapas, 
Francisco sostendrá una interesante reunión de la que ya dio un adelanto el periodista Andrés Beltramo en Vatican 
Insider. Cuenta que se reunirá con las familias de México en la localidad de Tuxtla Gutiérrez, capital del sureño 
estado de Chiapas. En el Estadio Víctor Manuel Reyna y sus alrededores se esperan más de 100 mil personas. El 
Pontífice escuchará los testimonios de algunas personas, entre ellos Humberto y Claudia, a los cuales responderá 
en español.  Ellos le contarán que llevan 16 años de casados por lo civil y que se alejaron de la Iglesia porque creían 
que no eran bienvenidos en la casa de Dios. Pero hace tres años y medio recibieron la invitación para integrarse a 
un grupo de divorciados en su parroquia, Nuestra Señora de Guadalupe, reina del trabajo.  En entrevista con el 
Vatican Insider aseguraron que, ahí, fueron recibidos “con cariño y misericordia”. Monterrey es, quizás, la diócesis 
mexicana más avanzada en la atención pastoral de estas personas. De hecho uno de sus Obispos auxiliares, Alfonso 
Miranda, participó en octubre pasado del Sínodo. En esa asamblea, convocada por el Papa y realizada en El 
Vaticano, se abordaron diversos aspectos sobre la familia, incluida la situación de los divorciados.  “No reclamamos 
los sacramentos, sino una Iglesia sin etiquetas, sin católicos de primera y de segunda”. Lo afirman Humberto 
Gómez Espinosa y Claudia Castillo Leal. Son mexicanos y son divorciados vueltos a casar. Originarios de Monterrey, 
fueron elegidos para dar su testimonio ante el Papa durante su próxima visita apostólica. Por años estuvieron 
alejados de la Iglesia, pero tuvieron su oportunidad de regresar y la tomaron. Hoy ayudan a otros matrimonios a 
evitar el fracaso. No toman la hostia, pero “comulgan en los hermanos y en los más necesitados”.  En su condición, 
Humberto y Claudia agradecen al Papa Francisco sus iniciativas para una discusión real sobre los divorciados 
vueltos a casar. Porque -insistieron- todavía existe rechazo en algunos sectores de la Iglesia. Advirtieron que, al 
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sentirse rechazados, los divorciados se alejan y sus hijos crecen alejados de la fe.  Y precisaron: “Es importante que 
trabajemos buscando a estas familias que se sienten heridas y rechazadas, sanar sus heridas, mostrarles el amor y 
misericordia de Dios e integrarlas a la Iglesia. Que nos reconozcamos todos como pecadores, necesitados de la 
misericordia de Dios, y darnos cuenta que somos iguales a los ojos de Dios. Ser sensibles al dolor de los demás y 
reconocer en ellos a un hermano en Cristo”,  concluye el texto de Beltramo. Así de fácil. Así de difícil. -CASA DE 
GOBIERNO- Visita. El Presidente Enrique Peña Nieto estará con el Papa el viernes (en el hangar Presidencial), el 
sábado (en la Basílica de Guadalupe), el domingo (en el Hospital Infantil Federico Gómez) y el miércoles (en 
Ciudad Juárez, cuando lo despida). También estará cerca el exgobernador queretano, Mariano Palacios Alcocer, 
embajador de México ante la Santa Sede. Miguel Ángel Osorio Chong despedirá al Papa el miércoles por la mañana 
en el hangar Presidencial, cuando deje la Ciudad de México. Reflector para todos. -OÍDO EN EL 1810- Mediáticos. 
Es conmovedora la forma como el gobernador Francisco Domínguez y el alcalde capitalino, Marcos Aguilar, 
difunden que estarán cerquita, cerquititita del Papa Francisco ahora que llegue a nuestro país. Pancho ya informó 
que fue invitado por el Presidente de la República para que -con los demás gobernadores y funcionarios públicos- 
estén con Su Santidad en un encuentro privado. Igual que Marcos, al revelar que su colega, el alcalde de Morelia, lo 
convocó para sostener un encuentro también privado con el Papa. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Colores. Inicia la 
primera semana de cuaresma teniendo en México al Papa Francisco. Por ello, cuando usted vea a Su Santidad en 
alguno de los encuentros que se celebrarán entre el 12 y el 17 de febrero, notará que las vestiduras litúrgicas serán 
de color morado. Es decir, en Chiapas, Michoacán y  Chihuahua. -¡AAAPUNTEN!- Terrenal. Volviendo a asuntos 
locales, le comento que podrían darse los primeros cambios en el gabinete estatal. Me cuentan que hay 
nerviosismo por los rumbos de Salud y Procuraduría. ¿Será? -¡FUEGO!- Tres lonas. Ya amarró Lupe García, 
excandidato panista al Gobierno de El Marqués, que perdió con Mario Calzada, un espacio en el Cabildo 2018. 
Dejará el PAN y se irá al PRD para ser regidor en aquella demarcación. Porca miseria. (PA, 2) 
 
QUERÉTARO EN LAS ELECCIONES DE 2016 
Por Jesús Rodríguez Hernández 
El 5 de junio de 2016 habrá elecciones de ayuntamientos, diputaciones y gubernaturas en los estados de 
Chihuahua, Sinaloa, Durango, Zacatecas, Aguascalientes, Tamaulipas, Hidalgo, Tlaxcala, Puebla, Veracruz, Oaxaca, 
Quintana Roo y Baja California. En este último estado no hay elección para gobernador. Esto trae como 
consecuencia movimientos en los estados, por las personas que desean participar representando a sus partidos en 
la jornada electoral, como es el caso de Tamaulipas, donde tiene que ver un queretano. Baltazar Manuel Hinojosa 
Ochoa, aspirante a la candidatura por la gubernatura del estado de Tamaulipas, decidió pedir licencia al cargo de 
diputado federal en la LXIII Legislatura, del H. Congreso de la Unión, a la cual accedió por la segunda 
circunscripción que la integran los estados de Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Zacatecas, Aguascalientes, San 
Luis Potosí, Guanajuato y Querétaro. La elección de los 200 diputados por el principio de representación 
proporcional se realiza mediante el sistema de listas regionales votadas en cinco circunscripciones plurinominales 
y en cada una de ellas se eligen por igual 40 diputados y sus suplentes. Ahora bien, como suplente de Baltazar 
Manuel Hinojosa Ochoa fue registrado el queretano Ángel Rojas Ángeles. Es un joven priísta que ha participado en 
diversas carteras del Revolucionario Institucional, fue diputado local por el tercer distrito, fue dirigente de la 
Unidad Revolucionaria del PRI en Querétaro, fue delegado municipal en Félix Osores Sotomayor y presidente del 
Comité Municipal de Querétaro. En días anteriores, el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 
aprobó las solicitudes de licencia que presentaron los diputados Baltazar Hinojosa Ochoa, del PRI, y Miguel Ángel 
Yunes Linares, del PAN, para ausentarse de su puesto y postularse a cargos de elección popular. Los legisladores 
Ángel Rojas Ángeles (PRI), José de Jesús Galindo Rosas (PVEM) y Sergio René Cancino Barffusón (Morena) 
rindieron protesta de ley ante el pleno de la Cámara de Diputados. Durante la sesión, la Presidencia de la Mesa 
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Directiva designó a una comisión para acompañar a esos legisladores que tomaron protesta de ley como diputados 
federales, para suplir a los titulares que solicitaron licencia. No es casualidad ni de suerte que llegue a la Cámara 
Ángel Rojas Ángeles, es el reconocimiento a su militancia priísta. El Revolucionario Institucional es un partido 
fuerte por sus militantes, que por sus ideales y convicciones lo han hecho dinámico. Gracias a la pertenencia de sus 
miembros, se ha hecho sólido el partido, grande en número y grande por sus principios y resultados. Es un partido 
que ante las adversidades crece y se mantiene vivo. Los militantes están orgullosos de su identidad nacional y de 
su país con el que tienen un gran compromiso social. (EUQ, 11) 
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